

# ALMERIA JOCOSA

## Semanario Satirico Cómico.

GUASA VIVA

Se publica los Sábados.

TOMADURA DE PELO

Director propietario: RICARDO RASO PORTERO

Redacción: FERRICUEZ SAMPEDRO, 42.



Recomendada por los médicos con éxito de más de 40 años. De venta en las farmacias, droguerías y ultramarinos. Sociedad NESTLE

AGENCIA DE SEVILLA, Apartado 76.- SEVILLA

### DOCTOR J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón

Moderna Instalación de Rayos X

CONSULTA de 2 a 4

Príncipe, 83.

### Escoz, fotógrafo.

Almedina, 42, 1.º

Si usted no conoce el trabajo esmeradísimo de esta fotografía, véstelo y se sorprenderá cuando vea las preciosas postales de cuatro pesetas a media docena.

No se retrate sin visitar esta casa.

ESCOZ, FOTOGRAFO

Almedina, 42, 1.º

## Recuerdos de D. Lías.

Al pisar tierra almeriense, es un deber de gratitud saludar cariñosamente al noble pueblo de D. Lías, a ese pueblo cristiano, laborioso y honrado que tan digna representación tiene en la persona de su alcalde nuestro amigo D. Eugenio Peralta Lirola.

D. Lías es un país que se precisa visitar para darse cuenta de la perfecta unión que impera entre todos sus vecinos, de la labor anual que ejerce y de la independencia con que vive.

Prueba de ello, las fiestas que este año se han celebrado, que sin exageración superaron a las que nuestro Ayuntamiento ofreciera a Almería en la pasada Feria.

En nuestro número anterior hicimos a la ligera sencilla descripción de aquellas y por el variado programa de fiestas ya pudieron nuestros lectores darse cuenta de la amenidad de las mismas.

Que recuerdos más gratos conservamos de los días que hemos permanecido en D. Lías!

Que tarde más emocionante la de la procesión de la venerada imagen del Santo Cristo de la Luz!

Al aparecer Nuestro Señor por la puerta del templo el entusiasmo fue indescriptible y entre aquellos vecinos reinó un silencio sepulcral roto por el disparo de miles de cohetes que envolvían a todos entre densa humareda.

Lo más conmovedor fue para nosotros en dicha tarde, presenciar la té con que varios soldados hijos de D. Lías y que siendo militares obtuvieron licencia de sus jefes para asistir a las fiestas, en compañía de sus esposas, esposas y hijas, en las tierras almerienses.

En marcha la venerada imagen iban éstos ascendiendo al trono del Señor y llenos de fervor y respeto, abrazados al arbol de la Cruz besaban anegados en lágrimas las llagas del Divino Jesús, sus pies ensangrentados...

El corazón más fuerte se oprimía al presenciar el intenso amor y té que en su Cristo tienen aquellos sencillos hijos de D. Lías.

Los bailes del Casino han sido espléndidos congregándose en aquel hermoso edificio tantas bellezas como esa bendita tierra encierra.

Y ya que del Casino nos ocupamos, hemos de hacer constar que nos ha sorprendido su magnificencia; pues el Casino de D. Lías para sí lo quisteran muchas capitales de España.

Esta culta sociedad que preside nuestro amigo D. Gabriel Arqueró Gomez, está en posesión de un edificio admirablemente construido, con elegantes departamentos, magnífica terraza y ornado con un mobiliario elegantísimo, y un jardín extenso que presta aún más belleza al estado Casino.

Esta sociedad obsequió con un espléndido donativo en kilogramos de pan a los vecinos pobres de la ciudad.

Tiene D. Lías un templo suntuoso, que en estos días ha sido remodelado. Lo forman tres naves elevadísimas, con amplio crucero y torres consistentes.

En él ha tenido lugar un septenario que estuvo organizado por el club musical de Granada, que tan acertadamente dirige el reputado maestro Valat.

El párroco D. Baltasar Lirola, hombre

simpático y activo, pone todo su celo en que el templo se destaque por su grandeza, y espera que los poderes públicos hagan por que se terminen sus obras.

El orador sagrado rayó a gran altura.

Otra de las cosas que han llamado nuestra atención en D. Lías ha sido la tahona de D. Diego Callejón Fornieles y a cuyo frente se halla como maestro encargado D. Ramón Igúña, con cuatro oficiales competentísimos.

Está dotada la fábrica de panificación de un motor gasolina eléctrico sistema Grossley, montado a la moderna. Seguramente que en Almería no hay otro análogo.

El local es amplio, de nueva edificación, ventilado y altamente higiénico.

La elaboración es muy grande surtiéndose de esta casa varios pueblos, la población y todo el campo de la ciudad.

Durante las fiestas lució su fachada iluminación eléctrica esplendente.

El Café del Centro, situado en la Plaza, se ha visto al más alto de día y de noche, sirviendo bebidas selectas y café exquisito.

Su dueño nos atendió con extremada amabilidad.

Los fuegos artificiales han superado a los anteriores y se hicieron de su exquisito.

El protécnico D. Roque Tamayo puso todo su empeño en presentar un castillo primoroso con cuerpos de novedad y una variante de cohetes muy vistosos.

Por ello recibió muchas felicitaciones de los señores Mayordomos y del pueblo en general.

La banda de música del regimiento de la Corona supo dejar su pabellón a la altura que lo hace en todas partes.

Su competente director D. Eusebio Rivera, aportó un brillante repertorio, que cada partitura ejecutada, constituyó un nuevo triunfo para la misma, y es que los chicos que la integran son verdaderos profesores hábilmente dirigidos por una esperta batuta.

Repetimos que la banda ha dejado un gratísimo recuerdo en D. Lías y estos no dudamos habrán venido satisfechos de las múltiples atenciones que con ellos se tuvieron por todos.

El campo de D. Lías tiene fama por la feracidad de su suelo.

Es una de las regiones que mejores frutos aporta a las naciones extranjeras, por ello, la calidad de su uva alcanza precios tan elevados.

El agua es abundante y de una finura especial; tal vez la primera que se bebe en todos los pueblos de Almería.

No cerraremos estas líneas sin tributar un elogio a la fábrica de luz eléctrica y al servicio de automóviles que tan bien han honrado su cometido, y así lo estuvo todo el elemento forastero que en gran contingente visitara este año a D. Lías.

En resumen las fiestas grandiosas, el pueblo muy amable con todos, y los hijos de la ciudad de Berja que concurren a presenciar los festejos nos manifestaron

# Crédito S. Loinaz

Venta á plazos con un crédito hasta de 20 meses

Aparatos fotográficos, bicicletas, escopetas de caza, gemelos prismáticos, máquinas de escribir «Victor» y «Century», máquinas parlantes, discos y relojes de oro de 18 quilates, acordeones, bolsos de oro y plata, bureaux americanos, cajas para caudales, cinematógrafos para familias, impermeables ingleses para señoras y caballeros, joyería, mesas para máquinas de escribir, motocicletas, muebles de todas clases, pianos y pianos automáticos, pistolas automáticas y relojes de pared.

Príncipe, 36 Rafael Moreno Moreno. Príncipe, 36

SARNA  
PICORES

Se curan rápidamente con el  
**ACAROL**  
(Nombre registrado)

Por sus propiedades antisépticas y estar libre de toda causticidad, se recomienda como antiparasitario. ANTIPRURIGINOSO, cura sin necesidad de baño.

Venta en todas las farmacias y droguerías

que habían quedado sorprendidos de la esplendidez con que Dallas supo derrochar su dinero en holocausto del Santo Cristo de la Luz.

Y hasta el año que viene, que nuevamente volvamos a visitar «La Alegría» y la tienda de Mercedes.

Ricardo

## Cantares filosóficos.

No apetezco más tesoro  
que el tesoro de tu cuerpo,  
y a tu madre de tu alma  
a cien leguas por lo menos.

Yo te quise dar un beso  
y tu digiste que no,  
que no te diera uno solo  
sinó siquiera un montón.

Valientemente serrana  
te comiste todo el guiso  
y me dejaste sin nada.

Pon tu manita preciosa  
aquí sobre el corazón  
y notarás como late,  
la máquina del reloj.

La chica del campanero  
se ha fugado esta mañana,  
no me negarán ustedes  
que ha dado una campanada.

Caralampio Bendito.

Rateros audaces

## Flor de Té, atracado.

Nuestro amigo ha sido atracado, pero no se preocupó de las cosas, jamón magro o japuta en adobo. Este simpático «sportmans», fué atracado antes de ayer en el parque de Alfonso XIII, donde se encontraba al oscurecer, tomando como de costumbre el relente.

La noticia causó sensación por tratarse de una persona aristócrata y tan popular como el atracado, y por cuyo domicilio desfilaron el jueves todas las personas de significación de Almería entre las que recordamos al señor «Escandilla», el Arzobispo de Turre, y el matador de toros el «Acelga III». También nosotros fuimos a dar a Flor de Té, el testimonio de nuestra simpatía. Llegamos a las tres de la mañana, pero apesar de lo intempestivo de la hora Flor de Té, nos hizo entrar. El recibe a todas horas y con el mayor gusto a quienes como nosotros somos sus admiradores incondicionales.

Deseando detalles del suceso, tuvo la amabilidad de relatar ese escandaloso atraco, que demuestra la falta de seguridad personal que disfrutamos en Almería apesar de tener tantos guardias del casco.

Flor de Té se encontraba atardecido en el parque, frente al asiento del urinario, cuando de pronto se le acercó un sujeto con mal tipo, pretendiendo que éste le colocase como trabajador en uno de sus cortijos de Bentrique.

El atracador ya con ademanes desatemplados, pidió a Flor de Té dinero, y éste que es generoso y noble le puso en la mano, una pieza de diez céntimos: pero no era esto lo que el desconocido deseaba, por qué cogiendo desprevenido a nuestro amigo le echó de pronto mano, buscando sin duda algún coligante de los que él suele llevar en la cadena del reloj.

¡Sinvergüenzal! ¡Indecentel! ¡Atracador de primera! Por de Té en tanto que el ratero hufa sin haber podido consumir el robo, gracias a la serenidad del atracado, quien muy bien pudo haber matado al ladrón a no ser hombre de sentimientos buenos y generosos.

Sabido es que Flor de Té lleva una pistola. Nuestro director lo sabe, porque Flor de Té enfadado por un artículo de la sacó, no disparando por que comprendió, que en esta casa somos amigos cariñosos suyos, y que el artículo origen de sus disgustos, era tributo de admiración que él no comprendió, por que había tomado el rábano por las hojas. Ahora pudo Flor de Té disparar contra el ladrón, pero no lo hizo temeroso, de que por desgracia fuera a darle a un municipal que dormía al reflejo de la luna, y eso de darle a un municipal, es cosa más dura de lo que parece.

Lo cierto es que la serenidad y el valor de Flor de Té, le libraron de una importante pérdida. En aquel instante llevaba encima valiosas alhajas y debajo una camiseta de punto de gran mérito y unos calzoncillos de abrigo, que él tiene en gran estima, por ser un recuerdo del espada Fuentes, y entre otras prendas nos dijo Flor de Té que llevaba una sortija que le regaló Pedro O tuño con un aro magnifico de gran valor y dos piedras. Tan buena es la sortija, que una vez le quisieron dar a Flor de Té por el aro, una barbaridad y no lo aceptó. También llevaba un alfiler regalo de un inglés, representando a la «bicha» en esmeraldas y piedras de amolar. El coligante que el ratero buscaba, no lo ha

lló, Flor de Té no usa coligante alguno hace ya tiempo.

Entre los infinitos amigos del simpático «sportmans» se agita la idea de obsesionarle para celebrar que saliese en libertad del atraco peligroso de que fué víctima, y parecido a todos que con un banquete, no quedaría satisfecho el deseo general, se proyecta organizar una serie de 30 almuerzos uno cada día, para que durante un mes Flor de Té reciba el testimonio de simpatías de sus numerosos adeptos y compañeros.

Nos dice el atracado, que bien por la autoridad vigilar mejor los jardines del parque, donde acuden tal cantidad de mocitos sospechosos, que no bastaría una pareja ni dos, si no toda una guerrilla de guardias del casco, armados en forma conveniente,

PAPALINA.

## Semblanza.

Es una mujer hermosa,  
con una gracia especial  
y dos ojos que parecen  
«cosas» de electricidad,  
el pelo negro y sedoso,  
y una boca que al hablar,  
se le antoja a uno que dice:  
«¿No me besas y te vas?»

De pura nieve es su cara  
y tiene un brillo especial  
que imita perfectamente  
al de la virginidad.

Su novio que es cenfitero  
la dejó hace ya un mes;  
pues quería el majadero,  
que no gastara corvé.

El Mismo,